

### Puñado de noticias

#### Fallecimiento accidental

En el río Madre de Dios (línea a Limón) falleció ahogado el jamaicano Alexander Grant, de 51 años de edad. Grant intentó atravesar el río en una canoa, en la cual conducía pipas y plátanos. La embarcación se volcó al realizar Grant una maniobra y aunque éste intentó alcanzar la orilla del río, no lo logró. Su cadáver fué encontrado al día siguiente como a 1000 varas del lugar donde ocurrió el accidente.

#### Harina

La existencia de harina en plaza actualmente es grande. Hasta se nos dice que debido a esa aglomeración del artículo ocasionada por las llegadas de las remesas chilenas, ha bajado un tanto de precio. Sin embargo, el tamaño del pan continúa siendo el mismo de antes.

#### Autorización

Por decreto que la Gaceta registra en su número del domingo, ha sido autorizada la Municipalidad de Cartago para vender el potrero de su propiedad conocido con el nombre de El Fondo

#### Reunión

En su sesión del 21 del actual la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio, tomó los acuerdos siguientes:

Aceptar como socio, al señor Gonzalo González y González.

Nombrar vocales de turno por 15 días a partir de la fecha, a los señores Barco y Chavarria.

El señor Mora, informó haber visitado al socio enfermo señor Juan Sequeira, quien aún no se encuentra restablecido.

#### Proceso

La Sala Segunda de Apelaciones ha dictado sobreseimiento en la sumaria levantada contra don Pedro Canale, quien trató de exportar por correo una barra de oro sin haber satisfecho antes los derechos de Adhuna. Si ha sido obligado pagar estos y una multa.

#### Precios del Mercado

El sábado último, en el Mercado de abastos de San José, rigieron los siguientes precios:

Azúcar.....	a	23,00	quintal
Dulce.....	"	0,15	libra
Café 1ª.....	"	22,00	quintal
Café 2ª.....	"	19,00	quintal
Café 3ª.....	"	14,00	quintal
Manteca.....	"	1,50	libra
Sal.....	"	7,00	quintal
Harina.....	"	62,00	quintal
Arroz.....	"	0,50	libra
Maíz.....	"	96,00	fanega
Frijoles.....	"	160,00	fanega
Papas.....	"	17,00	saco

En las verduras y otros artículos rigieron precios convencionales.

La lista publicada ayer por «El Co:

mercial» adolece de errores de bastante bulto.

#### Renuncia

El joven don Juan Guillermo Carranza Solís, quien con tanto acierto ha desempeñado durante cuatro años el cargo de Secretario del Juzgado Primero del Crimen, se ha separado de su puesto para hacerse cargo de una ruidosa defensa.

El señor Carranza es bachiller en leyes y cuenta apenas 23 años de edad.

Aprovechamos la oportunidad para felicitarlo muy cordialmente por el día de su onomástico.

#### Robo

Al caballero don Narciso Esquivel H. le robaron en la Uruca una muy buena capa de hule.

El caco está ya capturado y la prenda fué recobrada por el señor Esquivel.

#### Temblor

Ayer, poco antes de las 4 p. m., se sintió en esta capital un temblor que fué apreciado por muchas personas como de intensidad II.

#### Escuelas

Ayer empezaron otra vez sus labores las escuelas públicas.

#### Vapor a pique

Un cable recibido por Mr. Cox trajo la noticia de haberse perdido en alta mar, a consecuencia de un incendio, el vapor «F. A. Kilburn» que venía para Limón a cargar café. Los despachadores del vapor avisan que enviarán otro que recoja esa carga.

#### Banano

En el Sixola que zarpó antenoche de Limón para New Orleans se embarcaron 58.578 racimos de banano.

#### Cumpleaños

Ayer en celebración del cumpleaños del joven Juan Bautista González se verificó una fiestecita de confianza en casa de don Crisanto González. El citado joven fué muy cumplimentado por sus amigos. Nosotros le enviamos también nuestra sincera felicitación.

#### El Dulce Nombre

Desde las primeras horas de la mañana del domingo empezó la procesión del Dulce Nombre a recorrer las calles de la parroquia de Dolores. Regresó al templo del Carmen como a las 7 p. m.

#### Paraguera La Japonesa

La mejor en su ramo :- Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa :- No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.

He recibido telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos

MANUEL REGO

### Don Tobías Zúñiga Castro

A consecuencia de una afección cardíaca y casi de manera inesperada dejó de existir en las primeras horas de la mañana de ayer don Tobías Zúñiga Castro, muy distinguido caballero de nuestra sociedad.

Durante largos años fué primer cajero del Banco de Costa Rica, puesto que dejó al advenimiento del Lic. don Ascensión Esquivel a la Presidencia para ir a ocupar en su gabinete la Cartera de Guerra.

En 1905 se le postuló como candidato a la Jefatura del Estado por la agrupación política que se denominaba Partido del Pueblo y más tarde se le proclamó también como candidato de la Unión Republicana, fusión política que tuvo por objetivo contrarrestar el Partido Nacional.

Sabido es que no le fué posible a esa combinación de partidos alcanzar el triunfo y el señor Zúñiga, como los señores don Máximo Fernández y General don Bernardo Soto, fué compelido a salir del país.

Vuelto algún tiempo después al seno de la patria no se ocupó más de la política consagrándose a la atención

de sus intereses particulares.

Luego ingresó al desempeño del puesto de Cajero en el Banco Anglo Costarricense, llamado por la Directiva de esa institución, que reconocía en el señor Zúñiga Castro condiciones excepcionales para el cargo.

Desempeñaba esas funciones cuando la muerte vino a sorprenderlo cortando el hilo de su existencia y llevando el más intenso dolor al seno de su familia que hoy lo llora con filial cariño.

Sus funerales religiosos se verificarán hoy en la Santa Iglesia Catedral a las 9 de la mañana y después de los mismos será conducido el cadáver al Cementerio General.

Al asociarnos al duelo que ocasiona el fallecimiento del señor Zúñiga, en viamos nuestra condolencia a su esposa doña Rosario Montúfar de Zúñiga, a sus hijos don Gerardo Zúñiga y doña Josefina de Zúñiga, don Tobías Zúñiga y doña Hortensia de Zúñiga, don Isaac Zúñiga y doña Anita de Zúñiga, don Francisco Cordero y doña Rosario Zúñiga de Cordero y demás familia.

### Doña Jesús Castro ha muerto

Su hermana Luisa v. de Vargas y demás familia al comunicar a sus amistades ese luctuoso acontecimiento les ruega asistir a los funerales que hoy a las 10 a. m. se efectuarán en el templo de La Merced y al sepelio del cadáver que se verificará a continuación.

San José, 25 de junio de 1918.

Durante los días 22 al 30 del mes en curso, y a las 12 m., se verificará en la Capilla del Hospicio de Huérfanos de esta capital el rezo del novenario en sufragio del alma de la finada

### Doña María León v. de Faith

(q. d. D. g.)

La familia doliente quedará muy agradecida de todas aquellas personas que se dignen concurrir a ese piadoso acto.

San José, 22 de junio de 1918.

### CABLEGRAMAS

LONDRES, 23.—El corresponsal del Times en la Haya, ha sabido de fuente holandesa que el día 16 llegaron a Viena varios regimientos que habían sido severamente probados. Muchas de las tropas no tenían sino ligeras heridas.

#### Pésame

Con profundo pesar consignamos el fallecimiento de la muy estimable señora doña Jesús Castro ocurrido ayer. Reciban su señora hermana doña Luisa v. de Vargas y demás deudos la expresión de nuestra condolencia sentida.

#### Orquesta

Como habíamos anunciado, durante la misa rezada de las 7 a. m. celebrada por el Ilmo. señor Obispo el domingo, los jóvenes que integran la orquesta del Liceo de Costa Rica tocaron varios números musicales bajo la dirección del Maestro Campabadal. La afinación y limpieza de ejecución revelan el notable adelanto de los jóvenes liceistas y la eficaz labor del Sr. Campabadal. Reciban por ello Maestros y discípulos nuestras felicitaciones.

AMSTERDAM, 23.—El corresponsal del Rotterdam Courant en Frankfort comunica que de Lambergh ha sabido que los trastornos en dicha población toman carácter antisemitico. Los motines habidos en Lefberg Stry Vielec Kay y demás puntos de Galizia dieron por resultado grandes excesos. Los judíos están organizándose para su propia defensa.

ROMA, 23.—El informe nocturno del frente de batalla dice que ya participaron en la batalla 40 divisiones, 28 compuestas en su mayor parte de alemanes, nuestra 25 división se le opuso con férrea resistencia que causó el fracaso de la empresa. El enemigo pelea con gran tenacidad esperando que el botín será la paz.

COPENHAGUE, 23.—Cuatro residentes de Berlín intentaron evadirse en dos aeroplanos, uno de estos logró llegar a territorio danés pero el otro fué derribado en Báltico por los barcos guarda costas alemanes, el que llegó a Dinamarca llevaba un oficial de reserva y un profesor de la universidad de Berlín. Dicen que hubieron debido a la situación alimenticia, salieron el día jueves muy de mañana.

### Compañía Nacional de Seguros

De conformidad con el Artículo 21 de los Estatutos se convoca a los señores Accionistas a Junta General Ordinaria que se celebrará en las oficinas de la Compañía a las 1 p. m. del domingo 7 de Julio próximo, con el objeto de dar cuenta a los socios de las operaciones hechas, ordenar la distribución de ganancias y elegir dos miembros del Director, de acuerdo con el artículo 34 de los Estatutos.

San José, 22 de Junio de 1918.

# El Papa y la paz

El único soberano de Europa desinteresado y justiciero que puede enarbolar el blanco estandarte de la paz, con segura mano, y a quien pueden escuchar sin desconfianzas los poderes beligerantes, es el Papa: mal que pese ello a los altos políticos enredados en compromisos masónicos que quisieran eliminar la acción del Pontificado en esta circunstancia solemne y dolorosa.

El Papa es jefe espiritual de trescientos millones de católicos: tiene pues la influencia más extensa y poderosa que existe sobre el Orbe, porque es influencia sobre voluntades, y la influencia generosa, activa y pronta sobre voluntades humanas, no la dan los millones de soldados ni los cañones ni ninguna fuerza externa material, ni tampoco los millones de oro guardados en arcas de acero.

De esos trescientos millones de católicos, innumerables son súbditos espiritualmente del Papa, enrolados en las filas de soldados que se baten, y para quienes la voz pacífica de Roma fuera en cualquier momento escuchada con reverencia y solicitud.

El Papa es Rey, y Rey temporal; porque el latrocinio cometido en sus Estados que constituían el patrimonio más antiguo y más sagrado de Europa, no ha despojado al Papa de su carácter de realeza: y por eso los Soberanos más grandes y más cuerdos del Orbe, tienen sus representantes en la Corte Pontificia, que tratan en nombre de sus gobiernos, con el Papa, de poder a poder; esto no lo ha podido evitar con todos sus empeños el carbonarismo masónico.

Luego pues, el Papa por su altísimo rango de Soberano Temporal, está capacitado para intervenir *pro pace* ante los poderes beligerantes.

El Papa, por lo mismo que tiene hijos suyos, millones de católicos, en una y otra de las entidades beligerantes; y que por eso está obligado a una absoluta neutralidad ya que los intereses espirituales de los católicos en Francia, Italia e Inglaterra, no son ni superiores ni más sagrados que los de los católicos de Austria, Alemania y Bulgaria, porque ante Dios y ante la Iglesia, tanto vale un católico italiano como otro alemán, sigue de ello que nadie como el Papa podrá mediar por la paz, procurando la justicia y equidad para todos; evitando los atropellos del orgullo, del odio, y de la baja rivalidad comercial, última y quitesenciada causa de esta horrorosa hecatombe europea.

Eso mismo, que el Papa no tiene nexos de comercio temporal con ninguna Nación de la Tierra, lo hacen considerar como el Soberano más oportuno para medianero de Paz.

Así se le consideró ya: y por eso también se oyeron en el mundo sensato, ajeno a influencias maquiavélicas, las proposiciones de Paz del Papa, como las más sinceras, como voces del cielo: y solo la calumnia de ciertos periodistas y elementos perversos trató de empañar su actitud generosa: pero la calumnia no hizo más que realizar la actitud de Ángel Pacífico, del egregio Pontífice del Catolicismo Benedito XV.

Sin embargo el rencor, el odio, la invasión del mercantilismo caldeados por las sociedades secretas enemigos jurados del Pontificado, hicieron fracasar por lo pronto las gestiones pacíficas del Papa, para dar oídos a otras proposiciones pacíficas hechas en actitud imperativa y acompañadas seguidamente de clarinadas guerras, para que entendiese el mundo que era paz... no era paz sino preludio de nuevos estertores de la Humanidad alocada por los furioses de Marte.

El Papa quiere ahora que solemnemente el pueblo cristiano acuda a Dios en unión con el pidiéndole la paz el 29 de este mes, fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

Si Dios tercia por la paz, si Dios levanta el brazo de su ira contra el orgullo humano, la paz amanecerá pronta e inesperadamente, sincera y cordial. Oigamos, pues, la voz del Papa que nos invita a orar con él en esa fiesta para que Dios nos dé la paz.

Purifiquemos nuestras conciencias: porque mal se pide la paz, siendo enemigos de Dios.

Comulgemos la Santa Eucaristía en esa fiesta, porque unidos a Nuestro Señor Jesucristo, nuestras plegarias serán eficaces y cesará el chocar iracundo de las espadas y fusiles y al tronar espantoso de cañones y la desolación de la metralla que cubren de luctuosa bruma los pueblos y ciudades y tienen al mundo en desolación.

R. V. R.

Queso de "El Guayabo,"

calidad insuperable, vende al por mayor y al menudeo

**LA POUPE**

300 varas al sur de la Botica Francesa

**¡Bellas y Elegantes!**

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

# Boletín de la Cruz Roja de Costa Rica

**Socios Aceptados.**—Don José Albertazzi Avendaño, Dr. don José C. y Vivas, don Francisco Ruiz, de Limón, don Adán Meléndez, don Juan Bautista Castro Arias.

**Socios Honorarios.**—Como miembros de la Cruz Roja Americana han sido incorporados a la Costarricense, don Walter J. Field como Presidente y el Dr. Luis Shapiro.

**Médicos para el servicio.**—Dr. R. Fonseca Calvo, Dr. don Rafael Calderón, Dr. don Francisco Segreda.

**Credenciales.**—Se recuerda a los socios que siempre deben ir provistos de sus credenciales autorizadas por las autoridades respectivas. Los que no posean deben dirigirse al Secretario.

**Ingreso.**—Las personas que deseen ser socios deben hacer solicitud escrita apadrinada por dos socios activos o por personas muy conocidas.

La cuota mensual es de 50 céntimos.

**Boticas para socorros.**—La Imperial La Nacional, La Fe, Botica Principal, El Aguila, La Victoria, Botica Astorga.

Los socios que asistan algún caso deben visar la cuenta de las Medicinas empleadas y enviar un informe escrito para la Secretaría.

**Sesión Ordinaria.**—El primer jue-

ves de cada mes a las 7 y media en el Salón de la Facultad de Farmacia. A ella deben concurrir los socios nuevos para juramentarse.

**Insignias.**—Debido a la dificultad de importárlas, cada socio puede preparar su botón bien pintado o bordado. Consérvese siempre en el bolsillo un brazal de 10 centímetros de ancho con una cruz roja cuyos brazos tengan ocho centímetros. Este brazal se usa durante el servicio y junto con la credencial facilita las labores de los socios.

**Cuotas.**—Se ruega ser muy puntual para cubrir las cuotas.

**Próxima Organización.**—Dentro de algunos días se instalará el puesto de socorro fijo en la esquina del local que ocupó antiguamente la Botica Francesa.

**Estampilla de la Cruz Roja.**—Se han encargado los señores Dr. Figueres y don Manuel V. Blanco de dictaminar sobre este proyecto y calcular el costo de 10.000 sellos que se circularán en las Fiestas de la Independencia y de la Navidad.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impura convirtiéndola en pura y de este modo hace desaparecer la eczema, y otras enfermedades de la piel.

## Misa de novenario

El martes 25 del corriente, en la Iglesia del Carmen se celebrará a las 7 de la mañana, por el eterno descanso del alma de don

**GABRIEL CORONADO JIMENEZ**

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montelegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

## Hogar de fiesta

El domingo pasado le fueron administrados por el Ilmo. Sr. Obispo Diocesano los santos sacramentos de bautismo y confirmación, al último niño de los esposos don Juan Arias R. y doña Clotilde Cubero.

Tuvo lugar la ceremonia en la capilla del Palacio Episcopal, habiendo sido padrinos de bautizo don Jesús Cubero, abuelo del nene, y doña María Luisa Calvo de Gómez, y de confirma hermanito Luis Guillermo Arias.

Que las aguas bautismales con las que se ha dado el nombre a Rodrigo,

lleven un cúmulo de dichas al hogar de nuestros buenos amigos don Juan y doña Clotilde.

**Se venden:** Una casa bien construida con instalación de cloacas, contra temblor, buena para familia regular, situada en el Laberinto.

Un lote grande para construir en el barrio Otoyá.

Se compra un lote para construir o casa vieja en mal estado, en lugar céntrico de la ciudad.—Informes apartado 234.

San José, junio 1918.

## Pan de primera clase

Galletas - Rosquetes - Cacao - Confités, etc.

encontrará Ud. gran surtido en la

**PANADERIA TORMO**

Avenida Central, 150 varas al oeste del Mercado, frente a la Fábrica de Fideos de Musmani Hnos.

## AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras en una inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más; y tantos anuncios por menos.

**BUENA OCASION.**—Varios giros fiscales, nes hasta el martes.—D. Treos.

**SIGUE** y seguirá también el peligro yo tengo por diez colonas, una de diez ve, una de veintiséis, una una pieza de siete. Todo V. M. Fernández detrahtas.

**SE VENDE UNA** casa, situada en el centro de la ciudad. **SE COMPRA UNA** finca, que tenga casa, por donde quede muy distante de los avisos Apartado 109.

**SE VENDE** una finca en la zona de la zona; consta de 50 manzanas de caña, cacao y banano para hacerla en lotes para buen lugar. Para informes cióo.

**SE venden** dos casas de frente a la Inocencia. Escalante.

**ORNAMENTOS** para camos en todos los IGLESIAS. CLARA D. D. Apartado de Correos.

## ROMULO

Abog

Despacha en la LIC. CARLOS 2ª avenida oes del Parque

**Marco Tulio**

Pasante de

ha trasladado bufete del Lic. M. Jiménez, c. Tesorería de Caridad, 2

## La Ge

acaba de recibir densada fresca

**MARCA**

**Dr. Rafael C**

Tiene su consultorio al Oeste del E Avenida 2ª Este

**Vermicida**

El mejor remedio para la sal. No contiene sustancia. De venta en toda

**JOSE ASTUA**

Abog

Oficina: en su casa —Negocios civiles Despacho to

# LA MARINA

Almacén de Abarrotes, Granos y Licores  
**Eduardo Castro Saborío**

**FOSFOROS - JARCIA - CANFIN. ARTICULO MAN** la mejor salsa para condimentar costillas, etc. Altas novedades en objetos de a

**NOMICOS**

los 25 céntimos por  
tras o fracción de ex-  
por inserción. No acep-  
de cuatro inserciones.

Se ofrecen en venta  
Se oyen proposicio-  
girse a M. C.—Co-

do. Si quiere evitar  
alquilar una casa de  
siete, dos de diecinue-  
de treinta y ocho y  
contra temblores.—  
del Colegio de Seño-

SA en punto comer-  
tro de esta ciudad.  
A de caña, con trapio  
y ñeñas, y que no  
centros de población.

n Cairo, Línea Vien-  
na buena para cul-  
También es buena  
edificar por estar en  
esta Administra-

bahareque y madera  
Entenderse con Luis

Culto Divino fabri-  
estilos MARIA J.  
JN. Lado Sur de Ca-  
370.

**TOVAR**

oficina del  
**BRENES**

te, 75 varas  
Central

**Fonseca**  
Abogado

su oficina al  
don Carlos  
antiguo a la  
a Junta de  
avenida

**isha**

ir leche con-

**NIDO**

lderón M.

torio 50 varas  
otel Francés,

**Vegetal**

ontra las lom-  
guro e ino-  
de los niños.  
s venenosas.

as Boticas

**AGUILAR**

o  
habitación.  
riminales.—  
el día.

**PRO PATRIA**

**I.—Mi hoja de servicios**

José Cordero Zamora, Encargado de la Sección Administrativa de la Secretaría de Instrucción Pública, en ausencia del Jefe de la Sección, certifica: Que el señor Ricardo Castro Meléndez, maestro normal (I A), ha servido en el Magisterio Nacional durante veinticinco años consecutivos: de los cuales dieciocho años le fueron reconocidos en el Escalafón General de Maestros; en 1909 y 1910 sirvió en la República de Panamá, con autorización especial de la Secretaría de Instrucción Pública de Costa Rica (acuerdo N° 1254 de 23 de Marzo de 1909), y de 1911 a 1915, inclusive, ha servido en las escuelas de esta capital. Dado en San José, a solicitud del interesado, a once de enero de mil novecientos diecisiete.—(f) José Cordero Zamora.

Como ex Inspector de Escuelas de la Provincia de San José, hago constar: que don Ricardo Castro Meléndez ejerció de maestro en las escuelas públicas de esta capital y de visitador de Escuelas de esta Provincia; que su conducta en tales servicios y como particular fué de cabal bondad, y que realizó su labor con mucha consagración y acierto. Extiende la presente constancia, a solicitud del señor Castro Meléndez, en San José, a veintiocho de diciembre de mil novecientos diez y seis.—(f) N. Quesada.

Manuel Clemente Quesada Vargas, Inspector de escuelas del circuito I de San José, certifica: Que en los años de 1908 y 1909, cuando tuvo a su cuidado las escuelas superiores de esta ciudad, don Ricardo Castro fué maestro en la Escuela Superior de varones N° 1. Que siempre estuvo satisfecho de los servicios del señor Castro, pues fueron bien notorias su dedicación y constancia, así como los resultados obtenidos en su labor. Extiende la presente, en San José a veinte y ocho de Diciembre de mil novecientos diez y seis.—M. C. Quesada.

El abajo firmado, en su carácter de ex-Inspector de Escuelas de la Provincia de Alajuela, hace constar que los servicios del señor Ricardo Castro M. como maestro y visitador de Escuelas le merecen los mejores conceptos, y en un todo de acuerdo con los expresados por los señores Quesada en las anteriores certificaciones. Alajuela, Diciembre 30 de 1916. (f) F. F. No riega.

Luis Loria Iglesias, ex Inspector de

Escuelas de la Provincia de San José, a solicitud de don Ricardo Castro Meléndez hace constar: Que durante varios años en que fué Inspector de Escuelas, don Ricardo Castro Meléndez desempeñó varios puestos de maestro en las escuelas de esta capital y que en todos ellos trabajó con constancia dando pruebas con su labor de talento y honradez.

También le consta que el señor Castro es persona correcta, y de buena conducta. San José, Enero 5 de 1917. (f) Luis Loria.

Antonio del Barco y José Guerrero, inspectores de escuelas de la ciudad de San José, certifican: Que don Ricardo Castro Meléndez, maestro normal de la primera categoría A, sirvió durante los años de mil novecientos trece, mil novecientos catorce y mil novecientos quince las direcciones de las escuelas Superior de Varones N° 3 y Mauro Fernandez con resultados satisfactorios. Se ha distinguido el señor Castro Meléndez por su devoción absoluta por los intereses escolares que se le hayan confiado, así como por su laboriosidad y entusiasmo. Su conducta, tanto dentro de los establecimientos docentes, como fuera de ellos, ha sido siempre correcta. A petición del interesado se extiende la presente certificación, en la ciudad de San José, a los ocho días del mes de enero, de mil novecientos diez y siete.—José Guerrero, (f) A. del Barco.

El infrascrito, en concepto de antiguo Inspector Provincial, luego General de Escuelas, tiene el gusto de confirmar los anteriores conceptos de otros Inspectores, respecto de la bondad de las labores docentes del señor Castro, del entusiasmo y consagración con que se ha entregado a ellas y de su correcta conducta, y los hace extensivos también a la época en que el señor Castro desempeñó, con laboriosidad poco común, el cargo de visitador de escuelas. San José, a diez y siete de Enero de mil novecientos diez y siete.—M. Obregón L.

Concluirá.

Pida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le pondrán los intestinos bien. El estreñimiento y la larga cadena de males que acarrea desaparecen con ellas.

**Doctor Rafael Cruz**  
Cirujano Dentista

75 varas al oeste de La Providora

**Vida Social**

—Guarda cama nuestro distinguido amigo don Eduardo Castro Saborio. Que mejore pronto.

—De Puntarenas llegó el culto caballero don Serafín Saravia; reciba nuestro atento saludo.

—Continúa algún tanto mejor en Heredia don José Manuel Herrera.

—En esa misma ciudad se encuentra enfermo don Eduardo Chaverri. Que mejore cuanto antes el amigo.

—Para Puntarenas partió la estimable señorita María Teresa Magri.

—Se encuentra entre nosotros don Eduardo Hütt, quien llegó de Grecia.

—Una de las niñas de don Roberto Pinto se encuentra enferma.

—Para Alajuela partió don Eloy Aguilar.

—Después de algunos días de permanencia entre nosotros partió para Cartago la Srta. Mercedes Alvarado.

—Llegó de Puntarenas el caballero don Juan Rafael González Ramírez —Llegó de las minas don Teodoro Mangel.

—Para Turrialba partió Mr. Lohman.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a don Francisco L. Enriquez, activo agente de nuestro diario en Puntarenas

—Ayer, en el tren de la mañana, salió para la villa de Atenas, en donde pasará unos días, la respetable Sra. doña Custodia v. de Ramírez, en compañía de sus simpáticas hijas Margarita, Mercedes y Rafaelita. Que se diviertan mucho, son nuestros deseos.

—Con gran satisfacción hemos sido informados de que la dolencia que aquejaba a la gentil damita Jovita Castro, ha desaparecido casi por completo.

—El sábado próximo pasado celebró el día de sus cumpleaños la distinguida Srta. M<sup>a</sup> Luisa Vargas, hija del acaudalado empresario don Gabriel Vargas. Aunque tarde, nos complace mos en enviarle nuestro atento saludo.

—Después de pasar sus vacaciones en la ciudad de Heredia, ha regresado a esta capital la competente educacionista Austelina Salas. La saludamos.

—Con motivo de celebrarse ayer el día de San Juan, un grupo de amigos obsequio a los jóvenes Juan Rafael Meneses, con un precioso paseo al Bosque de los Niños.

—Procedente de la ciudad de Cartago y de paso para San Antonio de Belén, estuvo en esta capital la Srta. Antonieta Quesada.

—Después de pasar unos días en la villa de Tres Ríos, ha regresado a la ciudad de San Ramón la Sra. D<sup>a</sup> María v. de Zamora, acompañada de su hija M<sup>a</sup> Luisa.

**La Gran Fábrica de Calzado**  
— D E —  
**SAUMA E HIJOS**  
**Será trasladada próximamente**  
frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

**La Librería Española**  
de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofía, por M. de Wulf, 1 tomo rústico.  
Ética General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.  
Tratado Elemental de Filosofía para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofía de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D. Nys, 3 tomos encuadernados en tela.  
La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martín, 2 tomos encuadernados en tela.  
La Caridad sacerdotal y lecciones elementales de Teología Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, 1 tomo encuadernado en tela.  
Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro especial para el estudio de los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Ilustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.  
—PEQUEÑECES. .... por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undécima edición) 1 tomo pasta española.

**VICTORIA O ARAGON**  
Son las marcas más populares de **AZUCAR**  
Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR  
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado  
**Guillermo Niehaus**

**Cervecería Traube**  
La de mayor capacidad en el País  
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

**OCASION**  
Los pocos **ALMANAQUES** para 1918  
que quedan en la  
**LIBRERIA LEHMANN**  
(Sauter & Co.)  
se venden a **MITAD DE PRECIO**  
Aprovechad la oportunidad

**UJOS DEL JAPON. SAKEFUKI, delicioso licor japonés; SOYU-KIKO-  
midas; Pantuflas típicas; Petates, alfombras, felpudos, persianas, canas-  
rte japonés. Nuevo surtido de Puros Filipinos.**



La supremacía significa mayor autoridad, más eficacia, incontrastable poder y completa superioridad. Cada siglo, cada año que llega, supera a su predecesor en adelantos y en conocimientos, obteniendo, por lo tanto, la supremacía científica.

Eso mismo sucede también en el terreno de los medicamentos. Así vemos que las Tabletas Bayer de Aspirina tienen la supremacía entre medicamentos tan valiosos como el Acido salicílico, el Salicilato de soda, la Antifebrina y otros fuertes antipiréticos, pero últimamente las Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína, que constituyen una admirable combinación, se llevan definitivamente la palma de la supremacía a causa de su eficacia y su potencialidad aumentada, atacando el mal por diversos flancos, favoreciendo la expulsión de las sustancias morbosas mediante los efectos diuréticos de la Cafeína, ayudando de esta suerte a eliminar las sustancias perjudiciales acumuladas en el organismo humano.

**Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en la parroquia de la Merced para terminar el mes de Junio**

El viernes 28 se dará principio a las 40 horas. Habrá misa canada a las 6 a. m., con exposición del Santísimo; a las 7 a. m., misa cantada; a las 6 p. m., rosario, plática y bendición con el Santísimo; el 29 será igual al día anterior. El 30 será la consagración de la parroquia al Sagrado Corazón de Jesús a las 8 a. m. en la misa parroquial. A las 10 a. m., misa solemne y sermón; a las 6 p. m., rosario, plática y visita de altares.

Se recomienda a los feligreses, en particular a los devotos del Sagrado Corazón de Jesús, acompañar el Santísimo durante estos tres días para implorar de su misericordioso corazón el remedio de tantas calamidades que nos afligen.

**Cables**

Viene de la pag 1ª

tan luego se notó su vuelo se dió aviso a los barcos guardacostas con e resultado referido.

LONDRES, 23.—Se informa que los italianos recuperaron Nervesa. La batalla continúa con vigor; los italianos tratan de cortar a los austriacos que están en Mentello.

LONDRES, 23.—Según el último boletín médico la condición de Lord Rhonda ha mejorado mucho

BELBOURNE, 23.—Dice Leage que en Austria crece la idea de que Hughes permanecerá en Londres como representante extraordinario de Australia o residirá en la América desempeñando igual papel.

LONDRES, 23.—La Central News cita la comunicación publicada por la

Agencia Wolff, la cual dice que Bettmann Holweg está perfectamente bueno de salud, carece de fundamento la noticia del ataque de apoplejía.

AMSTERDAN 23.—El correspondiente del Frankfurt Zeitung en Munich dice que Baviera no puede suministrar patatas a Austria habiendo los hielos retardado la cosecha.

ROMA, 23.—Al principio de la ofensiva los austriacos se posesionaron de casi la mitad de Mentello y ahora no tienen mas que la tercera parte.

AMSTERDAN, 23.—Despacho de Budapest comunica que la cifra entre poética y huelguistas nueve de éstos fueron muertos y 36 heridos.

LONDRES, 23.—El Correspondiente del Daily Mail en la Haya comunica que Alemania propuso a Austria enviar doce divisiones a Italia para reemplazar a igual número de austriacos que se despacharán a Francia. Despacho de Copenhague por la vía de Exchange Telegraph comunica que han acontecido graves motines en Viena. La policía y tropa fueron llamados y adoptaron medidas represivas muy estrictas.

COPENHAGUE 23.—Despacho de Viena comunica que Alemania ha resuelto enviar a Austria 5 mil toneladas de granos procedentes de sus almacenes militares. Exige la devolución de igual cantidad antes del 18 de Agosto.

CUARTEL GENERAL ITALIA. NO.—La caballería, artillería y aviones todos contribuyeron en la obra de empujar para atrás al enemigo del Piave. El objeto principal de los aviones es impedir que los aviones enemigos entreguen costales de pan y otros alimentos secos a la tropa que se encuentra en la ribera occidental del Piave, donde pelean todavía con gran tenacidad. Las avenidas mo están mucho

al enemigo que encuentra gran dificultad en obtener provisiones. Las aguas han llevado algunos de los puentes.

AMSTERDAM, 22.—Dice el Cologne Voltz Ztg que Belhemann Holweg está gravemente enfermo habiendo sufrido hace poco un derrame cerebral.

ROMA, 22.—Lord George telegrafió a Orlando el gabinete imperial de guerra felicitó al ejército italiano por su espléndida defensa en la gran batalla que está efectuándose. Ha visto con orgullo y admiración el firme valor de los valientes soldados en compañía de los franco británicos en la ofensiva lanzada con toda la potencia del ejército italiano. Este gran éxito es muy alentador en estos días los más funestos de toda la guerra. Constituye buen agüero para la alianza de los pueblos libres contra el dominio militar que por tanto tiempo ha amenazado al mundo.

LONDRES, 22.—Lord Rhonda se encuentra gravemente enfermo

AMSTERDAM, 23.—En la cámara de diputados prusiana el diputado socialista independiente manifestó que desde el 21 de marzo ppdo. se han sacrificado en el frente occidental medio millón de vidas inútilmente y que cada día nos aproximamos a una situación semejante a la de Rusia.

**Unguento Al-Mentol de Davis**

Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**AL SIGLO NUEVO**  
ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

**A. HERRERO & Co.**  
San José, 5—VI—1918.

**BEBA USTED**  
Cervezas y Refrescos  
**RICHMOND**

VINO PARA CONSAGRAR  
**NECTAR DIVINO**  
de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:  
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

**Juan Knorr hijos**

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**  
Al sur del Colegio de Señoritas  
tinte fino y firme

**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

**Empresa de Funerales y Carruajes**  
**Manuel Polini**  
Desafia precios y servicios

TIP. DE SAN J. E.